

IEEM Impulsa Innovación en Procesos Electorales Locales

El objetivo es fomentar el intercambio de experiencias y conocimientos

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. — El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) promovió el foro "Experiencia e Innovación en los procesos electorales locales", espacio en el que participaron consejerías de 23 entidades federativas para intercambiar experiencias y conocimientos en la organización de comicios, esto a través de ejemplos de buenas prácticas, eficiencia operativa, mejora continua, identificación de áreas de oportunidad y los desafíos que enfrentan.

La consejera electoral del IEEM, July Erika Armenta Paulino recalcó la importancia que deben tener los órganos públicos locales electorales en el país, señalando que la democracia en México es un proceso de cambio institucional continuo, en que la construcción de órganos electorales autónomos ha sido clave para garantizar la transparencia y la equidad en las contiendas políticas.

"Gracias a la labor de los OPLES cada ciudadano en el país ejerce su derecho a elegir a sus representantes locales en condiciones de certeza, objetividad, legalidad, imparcialidad y paridad", recalcó.



ESPECIAL

El foro inició este jueves y concluirá el 5 de diciembre.

El foro inició este jueves y concluirá el 5 de diciembre, contempla la realización de seis mesas de trabajo en la que diversos consejeros y consejeras del país buscarán captar las mejores prácticas y aplicarlas en las próximas elecciones.

Este jueves se desarrolló las primeras tres mesas abordando los temas: Buenas Prácticas de los OPLES, eficiencia operativa de los institutos electorales, así como las problemáticas e impacto de las acciones afirmativas a nivel local.

De manera general, las autoridades recordaron que las buenas prácticas electorales son todas las cosas que se han hecho bien para organizar procesos electorales, creíbles, confiables, apegados a la ley y pacíficos y coincidieron en que los Procesos Judiciales han puesto a prueba todas las experiencias acumuladas, siendo los retos principales: hacer más fácil y entendible la votación y garantizar equidad en la contienda.

La consejera Karina Ivonne Vázquez Montoya resaltó la importan-

JULY ARMENTA

Consejera electoral del IEEM

"Gracias a la labor de los OPLES cada ciudadano en el país ejerce su derecho a elegir a sus representantes locales en condiciones de certeza y objetividad"

65

**MILLONES DE BOLETAS
APROXIMADAMENTE**

se tendría que imprimir en 2027 para las diferentes elecciones.

cia de transitar a otros esquemas tecnológicos como el voto electrónico, pues dijo, tan sólo para el 2027 se estima que en el Estado de México se tengan que imprimir 65 millones de boletas por los diversos tipos de elecciones que se realizarán.

En este sentido, el OPLE de Querétaro compartió su experiencia implementando la Inteligencia Artificial para capturar actas, mecanismo que tuvo sólo un 74 por ciento de error, pero destacó sus ventajas al reducir tiempos, recursos materiales y recursos humanos.

Y la consejera Flor Angely Vázquez reflexionó sobre su impacto positivo y las problemáticas de la implementación de las acciones afirmativas para lograr una democracia incluyente. ●